



LAPOUTROIE

CHEF-LIEU DE CANTON

*D'azur au pont d'or à trois arches maçonné de sable sommé
d'une oie d'argent becquée et membrée d'or.*

PLANCHE V, 15

Manifestement ces armoiries qui apparaissent à la fin du XVII^e siècle dans l'*Armorial général de France* sont parlantes. Elles sont fondées sur une explication populaire du nom de la commune : une oie sur une poutre, mais la poutre a été remplacée par un pont. Sous le Second Empire un autre blason a figuré temporairement sur le papier à lettres de la mairie, à savoir *de gueules à la barre d'argent chargée d'une truite au naturel*.

Le village apparaît dans la première moitié du XII^e siècle sous la dénomination germanique "Sconerloch" et en 1288 sous la dénomination romane "Lai Poitraie". Du XIII^e siècle à la Révolution il a appartenu à la seigneurie de Ribeaupierre. L'église est dédiée à sainte Odile.

Lapoutroie est titulaire de la croix de guerre 1914-1918 avec palme (citation à l'ordre de l'Armée du 17 mars 1922, J.O. du 22 novembre 1922, p. 3177).

SOURCES : *Arm. gén.*, p. 359, n° 233, *D'azur à un pont d'or, sommé d'une oie d'argent becquée et membrée d'or.*